



**Claudia Peirano,**  
 rectora nacional Universidad  
 Santo Tomás.

## Jóvenes al servicio del país

Las personas que se están sumando a seguir estudios superiores tendrán cada vez mayores oportunidades de contribuir al bienestar de sus entornos y los nuevos gobiernos locales constituyen una buena instancia para sumar voluntades y esfuerzos en torno al bien común.

Los nuevos criterios de calidad del sector han consolidado la vinculación con el medio como parte de las funciones misionales de universidades, institutos profesionales y centros de formación técnica, de manera integrada con la docencia, la investigación y la innovación. Esta normativa ha contribuido principalmente en términos de identificar grupos de interés, fortalecer alianzas de largo

plazo con socios comunitarios, generar metodologías transversales para integrar las funciones institucionales e implementar sistemas de monitoreo y evaluación sistemáticos.

plazo con socios comunitarios, generar metodologías transversales para integrar las funciones institucionales e implementar sistemas de monitoreo y evaluación sistemáticos.

cación superior están comprometidas a establecer relaciones con su entorno relevante local, nacional e internacional, así como con otras instituciones pares. Se espera que este relacionamiento contribuya de manera sistemática a la formación de estudiantes y que resulte en beneficio de distintos grupos de la comunidad.

De esta manera, cada institución ha puesto foco en los aspectos más relevantes de la vinculación con su entorno y ha desplegado mecanismos para asegurar la calidad de los procesos y los resultados esperados. Los equipos de educación superior se encuentran participando activamente en redes de salud comunitaria, fomentando la innovación en el sistema escolar, trabajando en la promoción de la salud mental, apoyando la creación de microempresas, desarrollando emprendimientos y abriendo espacios para el desarrollo científico y cultural, entre otros.

Actualmente, un desafío importante es contar con una visión global del trabajo que están efectuando las instituciones de educación superior en cada territorio, potenciar la pertinencia de las líneas de trabajo con los requerimientos locales y generar mayores espacios de colaboración interinstitucional. El trabajo de vinculación con el medio de las instituciones de educación superior tiene el potencial de transformarse en líneas complementarias a las políticas públicas locales con el tremendo valor de conectar a los/as estudiantes desde una experiencia profesional con sus comunidades.

**“Actualmente, un desafío importante es contar con una visión global del trabajo que están efectuando las instituciones de educación superior en cada territorio, potenciar la pertinencia de las líneas de trabajo con los requerimientos locales y generar mayores espacios de colaboración interinstitucional”.**

plazo con socios comunitarios, generar metodologías transversales para integrar las funciones institucionales e implementar sistemas de monitoreo y evaluación sistemáticos.

Hoy, las instituciones de edu-